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Расширенный состав Попечи�
тельского совета под председа�
тельством губернатора Иркутс�
кой области Игоря Кобзева утвер�
дил обновленную программу раз�
вития ИРНИТУ на 2025 – 2030 гг.

Заседание с участием предста�
вителей власти и ведущих промыш�
ленных компаний страны состоялось
в областном Правительстве 15 апре�
ля. Участниками стали сенатор Со�
вета Федерации ФС РФ от региона
Сергей Брилка, депутат Государ�
ственной Думы Сергей Тен, пред�
ставители ПАО «Яковлев», АО «Высо�
чайший», АО «Полиметалл», ПАО
«Полюс», Эн +, АО «ЗДК «Лензоло�
то», ИНК и др.

� Иркутский политех является од�
ним из крупнейших инженерных ву�
зов нашего региона и России. Пере�
довые технологии обучения, вне�
дренные в университете, ясное ви�
дение перспектив в организации
учебной, научно�инновационной ра�
боты, новые механизмы практичес�
кой подготовки гарантируют выпус�
кникам конкурентные преимущества
на рынке труда, а регион получает
специалистов, владеющих передо�
выми технологиями, – сказал Игорь
Кобзев на открытии Попечительско�
го совета.

Ректор ИРНИТУ Михаил Корня�
ков представил обновлённую стра�

тегию развития университета в рам�
ках Программы «Приоритет 2030» на
ближайшие пять лет. К 2030 году вуз
планирует достигнуть технологичес�
кого лидерства в области авиа� и ма�
шиностроения, геологии, горного
дела, мало� и среднетоннажной хи�
мии.

Ректор обозначил стратегичес�
кую цель университета как вуза ин�
тегратора, выстраивающего техно�
логические цепочки по созданию
принципиально новых технологий,
продуктов и услуг. Михаил Корняков
представил модели взаимодействия
с заказчиками по выполнению НИ�
ОКР.

В рамках комплексной програм�
мы между ПАО «ОАК» и ИРНИТУ
осуществляется сотрудничество с
12 ключевыми предприятиями
авиационной отрасли, выполняется
комплекс научно�исследовательс�
ких и опытно�конструкторских ра�
бот по созданию высокоэффектив�
ных технологий серийного произ�
водства наукоемких и ответствен�
ных компонентов авиационной тех�
ники.

Университет также является ини�
циатором новых бизнес�моделей
для отраслей. Предлагаемые вузом
технологии и программно�аппарат�
ные комплексы меняют принцип про�
ведения геологоразведочных работ,

сократив их цикл и стоимость в не�
сколько раз и обеспечивая экологич�
ность.

Иркутский политех, начиная с
2025 года запускает новый техноло�
гический проект по созданию произ�
водств и продуктов мало� и средне�
тоннажной химии. По словам Миха�
ила Корнякова, в перспективе это
позволит сформировать «платформу
химии будущего» и реализовать раз�
работки в рамках президентского
национального проекта «Новые ма�
териалы и химия» на площадке Фе�
дерального центра химии в Усолье�
Сибирском. На эти цели вуз напра�
вит субсидию, полученную в ходе
конкурсного отбора.

� Государственное финансирова�
ние в объеме 40 млн рублей будет
направлено на трансформацию хи�
мико�технологического образова�
ния в ИРНИТУ и регионе в целом.
Планируется разработка новых и ак�
туализация существующих основных
образовательных программ для
формирующегося сектора мало� и
среднетоннажной химии, внедрение
цифровых и практико�ориентиро�
ванных методов обучения, а также
модернизация инфраструктуры уни�
верситета с целью создания иннова�
ционной научно�образовательной
среды, � пояснил Михаил Корня�
ков.
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Члены совета – представители вла�
сти и крупнейших предприятий вырази�
ли готовность поддержать юбилей уни�
верситета, предложили дополнить про�
грамму творческими, корпоративными,
образовательными и международными
мероприятиями.

� За время работы вуз подготовил
более 250 тысяч специалистов. Многие
из них внесли значительный вклад в
развитие экономики, науки, образова�
ния и управления регионом. В универ�
ситете обучаются более 18 тысяч чело�
век, включая иностранных студентов из
54 стран. Я уверен, что все обозначен�
ные сегодня векторы работы и проек�
ты будут реализованы, � сказал Игорь
Кобзев.

Михаил Корняков озвучил ключе�
вые достижения университета: 97 про�
центов выпускников политеха востре�
бованы на рынке труда, из них 70 про�
центов трудятся на благо региона, ук�
репляя его экономический и технологи�
ческий потенциал. Высокие карьерные
достижения выпускников подтвержда�
ет позиция ИРНИТУ в рейтинге лучших
вузов России по версии RAEX.

Университет входит в число 38 ве�
дущих вузов России, формирующих на�

Еще один федеральный грант в
размере 10 млн рублей, полученный
Иркутским политехом в 2025 году, бу�
дет направлен на создание учебной
лаборатории иммерсивных техноло�
гий для авиастроительной отрасли.

Михаил Корняков подчеркнил,
что обновлённая программа разви�
тия позволит вузу к 2030 году уве�
личить объём НИОКР в 2,4 раза,
доходы от использования РИД � в
2,6 раз. Кроме того, в ближайшие
пять лет Иркутский политех наме�
рен внедрить более 50 новых про�
дуктов и технологий, повысить ка�
чество выпускников.

Комментируя отчёт ректора, глава
региона предложил Иркутскому поли�
теху включиться в рабочую группу по
созданию кластера по редкоземель�
ным металлам.

Сенатор Сергей Брилка реко�
мендовал университету обратить
особое внимание на подготовку ин�
женеров�строителей. Инициативу
поддержал депутат Государственной
Думы Сергей Тен. Он также предло�
жил провести заседание областной
комиссии по обеспечению безопас�
ности дорожного движения на пло�
щадке ИРНИТУ. На мероприятии об�
судят развитие интеллектуальных

Ректор Михаил Корняков презентовал программу празднования 95�летия ИРНИТУ расширенному со�
ставу Попечительского совета.

транспортных систем, вопросы до�
рожного хозяйства и подготовку кад�
ров для отрасли.

� Мы видим, как вуз вместе с ин�
дустриальными партнёрами готовит
авиастроителей, энергетиков, айтиш�
ников, горняков и химиков. Наша со�
вместная задача – повысить качество
инженеров, занимающихся строи�
тельством автомобильных дорог, �
сказал Сергей Тен.

По итогам заседания члены Попе�
чительского совета приняли проект
решения об участии партнеров уни�
верситета в реализации Программы
«Приоритет 2030».

учно�технологическую повестку. Еже�
годный объём НИОКР достигает 780
млн рублей. Среди 100 участников Про�
граммы «Приоритет 2030» Иркутский
политех занимает 39 место.

Ректор отметил, что старт праздно�
вания юбилея был дан 25 января на Дне
российского студенчества. С начала
года прошла серия мероприятий, при�
уроченных к 95�летию Иркутского поли�
теха. При поддержке Эн+, Банка ВТБ, АО
«Полиметалл», ПАО «Полюс» были от�
крыты современные лаборатории, учеб�
ные классы, студенческие пространства
и арт�объекты на территории кампуса.

Среди намеченных планов в юби�
лейный год � открытие Центра практи�
ческой подготовки в Тайшете, учебно�
исследовательской лаборатории «Циф�
ровая энергетика», модернизация ла�
бораторий при поддержке ИНК, АО
«Фармасинтез», АО «АЗП», ПАО «Яков�
лев». В оснащении ювелирно�творчес�
ких мастерских примет участие ОАО
«Байкалкварцсамоцветы». Вклад в раз�
витие инфраструктуры вуза внесут ООО
«ЗДК Лензолото», АО «АС Друза» и вы�
пускник политеха Геннадий Козовой.

� Одна из наших приоритетных за�
дач – обеспечить студентов комфорт�

ными условиями проживания в Студго�
родке. В настоящее время ведется ка�
питальный ремонт общежития №8. На�
деемся, к 1 сентября наши студенты
получат хороший подарок, � сказал
Михаил Корняков.

Участники Попечительского совета
обсудили план проведения празднич�
ных мероприятий, который включает
более 20 пунктов � от организации выс�
тавок на городских и университетских
площадках, акции «95 добрых дел» до
укрепления инфраструктуры кампуса.

Торжественное заседание с участи�
ем партнеров университета состоится
5 сентября. Юбилейная программа для
сотрудников вуза пройдёт 19 ноября в
рамках празднования Дня преподава�
теля высшей школы.

Члены Попечительского совета
поддержали предложение по реконст�
рукции геологического полигона «Чер�
норуд» на Байкале, где ежегодно про�
ходят практику студенты�геологи и
геофизики не только из российских
геологических университетов, а также
из других стран мира.

Индустриальные партнеры отклик�
нулись на инициативу по ремонту об�
щежитий Студгородка.

      ÞÁÈËÅÉÍÛÅ ÏËÀÍÛ
ÎÄÎÁÐÅÍÛ
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Сенатор Совета Федерации РФ

Сергей Брилка предложил включить в
программу юбилея празднование Дня
строителя на площадке ИРНИТУ, парт�
нёрам рекомендовал организовать рек�
ламную кампанию для будущих абиту�
риентов политеха.

Президент Союза «Торгово�про�
мышленная палата Восточной Сибири»
Алексей Соболь отметил, что в уни�
верситете обучаются ребята из различ�
ных стран:

� Для иностранных студентов и
выпускников предлагаю организо�
вать отдельное праздничное мероп�
риятие.

Создание мини�сериала иницииро�
вала руководитель группы по связям с
общественностью компаний «Полюс
Вернинское» и «Полюс Сухой Лог» Оль�
га Назарова.

� С Иркутским политехом нас свя�
зывает долгое и продуктивное со�
трудничество – студенты активно про�
ходят практику на предприятиях, вы�
пускники занимают руководящие дол�
жности, поэтому контента будет дос�
таточно.

Считаю, что включиться в работу
над творческим проектом могут и дру�
гие компании�партнёры. Образова�
тельно�просветительский сериал по�

Градостроительная сессия объединила свыше 40 студен�
тов из ИРНИТУ, НИУ МГСУ, Сианьского архитектурно�техно�
логического университета и Чанъаньского университета(КНР,
провинция Шэньси).

К международным командам обратился ректор ИРНИТУ
Михаил Корняков. Он выразил уверенность в том, что мо�
лодые градостроители сгенерируют много интересных идей,
которые найдут воплощение в реальности:

� Я рад приветствовать наших коллег из Китая и России.
Пусть байкальская энергия заряжает вас на творчество и но�
вые идеи.

Студентов приветствовала замминистра экономическо�
го развития и промышленности Приангарья Марина Петро�
ва. По её мнению, градостроительный университет � это во�
стребованная образовательная площадка, которая вызыва�
ет интерес, в том числе за рубежом. Она отметила междуна�
родную составляющую команд, пожелав участникам плодо�
творной работы.

Главный архитектор Иркутска Антон Жуков поблагода�
рил коллег из ИРНИТУ за организацию воркшопа, подчерк�
нув, что ежегодно на площадке политеха молодые проекти�
ровщики решают самые злободневные задачи.

По итогам презентаций заведующая кафедрой градост�
роительства НИУ МГСУ Нина Данилина отметила работу сту�
дентов из Китая, которым удалось освоить специфику иркут�
ского градостроительства в крайне сжатые сроки.

Как сказал профессор Сианьского архитектурно�тех�
нологического университета Ли Юэянь, студенты упор�
но работали, предложив проекты, превосходящие все
ожидания.

ОБРАЗОВАНИЕ

   ÏÐÎÅÊÒÛ ÊÀÌÏÓÑÎÂ
 ñîçäàëè ðîññèéñêèå è êèòàéñêèå ñòóäåíòû

Иркутский политех впервые организовал международную весеннюю сессию градостроительного универ�
ситета. Участники российско�китайского воркшопа проектировали научные, спортивные, а также ИТ�кам�
пусы для территорий с суровым климатом.

ложительно повлияет на выбор абиту�
риентов в пользу ИРНИТУ, которые в
будущем придут к нам на предприятия,
� говорит Ольга Назарова.

Участники заседания озвучили
предложения по открытию на базе по�
литеха строительных классов, профо�
риентационных проектов при поддерж�
ке компаний. Президент Федерации
хоккея с мячом Иркутской области Вла�
димир Матиенко предложил провес�
ти спортивный турнир.

Михаил Корняков поблагодарил
участников заседания за новые идеи,
которые команда университета примет
в работу.

О проекте�победителе рассказала студентка НИУ МГСУ
Татьяна Лигер. Команде досталась самая масштабная тер�
ритория, охватывающая почти 50 га вблизи архитектурно�
этнографического музея «Тальцы», расположенного на 47 км
Байкальского тракта. По замыслу авторов, ключевыми объек�
тами кампуса олимпийского резерва могут стать ледовая
арена, площадка по развитию игровых видов спорта. Предус�
мотрены залы для занятий боевыми искусствами, которые
популярны в Сибири, а также академия для подготовки тре�
неров, судей и спортивных менеджеров.

Татьяна Лигер впервые участвует в подобном воркшопе.
Главным преимуществом градсессии она считает интерна�
циональное сотрудничество.

� Если россияне отвечали за градостроительную часть, то
китайские участники привнесли своё архитектурное видение.
Благодаря этому многие здания получили округлую форму и
акцент на объём, что близко к строительным трендам Китая.
Еще одна особенность концепции нашей команды заключа�
ется в том, что все сооружения предлагается сделать мало�
этажными. Это важно из�за рельефа местности и для сейс�
мобезопасности, – подчеркнула Татьяна Лигер.

По мнению главного идеолога градсессии Юрия Пере�
лыгина, победители выполнили качественную градострои�
тельную планировку участка, проанализировали спортивные
достижения россиян, обозначили перспективы развития
спорта.

Как подытожил директор  воркшопа профессор Валерий
Козлов, организаторам предстоит объединить результаты
зимней и весенней сессий, детализировав проекты. Итоги
работы они представят в июне.
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ИРНИТУ победил в отборе на по�
лучение субсидии в рамках президен�
тского национального проекта по
обеспечению технологического ли�
дерства «Новые материалы и химия».

Правительство региона утвердило
Комплексный план мероприятий (до�
рожная карта) по обеспечению Феде�
рального центра химии (ФЦХ) специ�
алистами соответствующей квалифи�
кации на 2025�2030 годы. Документ
предусматривает участие вузов реги�
она в грантовых конкурсах Минобрна�
уки в рамках нацпроекта «Новые ма�
териалы и химия».

� ИРНИТУ совместно с регионом
направили заявку на отбор, проводи�
мый Минобрнауки России для предо�
ставления субсидии в целях реализа�
ции регионального проекта по модер�
низации системы подготовки кадров в
сфере новых материалов и химии. Мы
рады, что иркутский вуз успешно пред�
ставил свой проект на конкурсе среди
десяти участников, – сказал губерна�
тор Иркутской области Игорь Кобзев.

На трансформацию химико�техно�
логического образования будет на�
правлено государственное финанси�
рование в объеме 40 млн рублей.

Основные направления связаны с
разработкой новых и актуализацией
существующих основных образова�
тельных программ для формирующе�
гося сектора мало�среднетонажной
химии, внедрением цифровых и прак�
тико�ориентированных методов обу�
чения. Также планируется модернизи�
ровать инфраструктуру университета
с целью создания инновационной на�
учно�образовательной среды, спо�
собствующей подготовке высококва�
лифицированных специалистов для
химической отрасли.

Интерес к изучению химии в шко�
лах поддержат ранняя профориента�
ционная работа, программы сетевого
и дополнительного образования, про�
ектное обучение. В эту работу будут
вовлечены ученики 11 классов из го�
родов Черемхово, Братск, Шелехово,
Усть�Илимск, Ангарск, Иркутск и Усо�
лье�Сибирское.

� Проект направлен на преодоле�
ние разрыва между классическим хи�
мическим образованием и запросами
современных высокотехнологичных
отраслей. Акцент сделан на малотон�
нажную химию, что позволит готовить
специалистов для быстрорастущих
рынков, где ключевыми факторами
являются гибкость, инновационность
и устойчивость.

Новая система подготовки кадров
для химического комплекса Иркутс�

ИРНИТУ стал победителем трех грантовых конкурсов Министерства науки и высшего образования РФ,
направленных на модернизацию системы подготовки кадров в сфере новых материалов и химии, созда�
ние современных учебных лабораторий и профильных инженерных классов. Объем государственного фи�
нансирования на реализацию проектов составит свыше 50 млн рублей.

кой области будет способствовать
подготовке специалистов с глубокими
знаниями в области химии и техноло�
гии, понимающими важность экологи�
ческой безопасности и социальной
ответственности, � отметил ректор
ИРНИТУ Михаил Корняков.

Реализация мероприятий дорож�
ной карты по обеспечению ФЦХ кад�
рами осуществляется при поддержке
и активном содействии депутата Гос�
думы РФ Марии Васильковой. Она
входит в состав проектного комитета
нацпроекта «Новые материалы и хи�
мия» и принимает непосредственное
участие в создании Федерального
центра химии.

Мария Василькова поздравила
Иркутский политех в своем Телеграм�
канале:

� Победа ИРНИТУ в конкурсе на
получение субсидии — важный шаг в
развитии системы подготовки кадров

для химического комплекса нашего
региона и реализации стратегии, на�
правленной на формирование соб�
ственных научно�технологических
заделов. Поздравляю коллег с заслу�
женной победой!

Федеральный грант в размере 10
миллионов рублей направят на со�
здание учебной лаборатории иммер�
сивных технологий для авиастрои�
тельной отрасли. Новая инфраструк�
тура поможет будущим инженерам�
авиастроителям сформировать на�
выки проектирования авиационной
техники и технологических процес�
сов с использованием современных
VR/AR�технологий, проводить вирту�
альные испытания, разрабатывать
системы дополненной реальности
для технического обслуживания
авиационной техники. Над проектом
будут работать Институт авиамаши�
ностроения и транспорта и Институт
информационных технологий и ана�
лиза данных при поддержке индуст�
риального партнера ПАО «Яковлев»,
который выделил 10 млн рублей соб�
ственных средств.

Федеральная субсидия в размере
более 2 млн рублей позволит создать
пять профильных инженерных авиа�
строительных классов углубленной
подготовки. Проект «Крылья полите�
ха» нацелен на формирование ранней
профессиональной траектории
школьников с гарантированным тру�
доустройством на предприятиях
авиастроительной отрасли. Целевая
программа подготовки будет реали�
зована в сотрудничестве с Иркутским
авиационным заводом – филиалом
ПАО «Яковлев», а также с другими
авиапредприятиями.
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ПРИОРИТЕТ 2030

Ñîòðóäíè÷åñòâî ñ GV Gold:
ÀÊÖÅÍÒ ÍÀ ÍÈÎÊÐ

Документ подписали
ректор Иркутского политеха
Михаил Корняков и гене�
ральный директор GV Gold
Сергей Гостев на площадке
V  конференции «Горноруд�
ная промышленность Рос�
сии и СНГ: строительство и
модернизация». Научные
проекты будут реализовы�
ваться в рамках Программы
«Приоритет 2030».

Группа компаний GV Gold
известна своим эффектив�
ным управлением недрами –
от геологоразведки до стро�
ительства и успешного за�
пуска горнодобывающих
предприятий. В 2025 году
компания планирует запус�
тить в промышленную эксп�
луатацию ГОК «Светловс�
кий».

Сергей Гостев отметил,
что подписание меморанду�
ма стало возможным благо�
даря поддержке Правитель�
ства Иркутской области. Со�
трудничество реализуется в
рамках программы социаль�
но�экономического разви�
тия Приангарья в части при�
влечения дополнительных
инвестиций и новых техно�
логий в регион, а также тру�
доустройства высококвали�

ИРНИТУ и GV Gold (АО «Высочайший») заключили меморандум о комплексных исследованиях с целью
увеличения коэффициента извлечения золота и разработки новой технологии складирования отходов про�
дуктов обогащения.

фицированных перспектив�
ных специалистов горнодо�
бывающей отрасли.

� ИРНИТУ является дав�
ним партнером GV Gold по
вопросам практической
подготовки и дальнейшего
трудоустройства специали�
стов на наши производ�
ственные активы. Мы гор�
димся, что 85% практикан�
тов возвращаются и остают�
ся работать в группе компа�
ний GV Gold. Меморандум
дополняет соглашение по
научно�исследовательским
разработкам, способным

довательских и опытно�кон�
структорских работ в облас�
ти обогащения полезных ис�
копаемых. Это выпуск обо�
рудования и применение но�
вых типов реагентов, оцен�
ка состояния хвостохрани�
лищ. Ожидается, что резуль�
татом работы станет повы�
шение извлечения золота из
руды, � сказал Михаил Кор�
няков.

Большой объем работ
предстоит выполнить науч�
ному коллективу под руко�
водством доцента Алексан�
дра Бурдонова. В контуре
научных изысканий � поиск
оптимальных параметров
сгущения пульп и осветления
сточных вод, а также синтез
и апробация реагентов для
повышения эффективности
флотационного обогащения
минерального и техногенно�
го сырья, оптимизация режи�
мов работы центробежных
концентраторов.

Руководитель Центра
развития компетенций «Пе�
реработка промышленных
отходов» Николай Мурзин
будет исследовать режимы
промерзания грунтов и их
влияние на устойчивость
дамб хвостохранилищ.

развить действующие акти�
вы и перспективные регио�
нальные проекты, � проком�
ментировал подписание ме�
морандума Сергей Гостев.

Ректор ИРНИТУ Михаил
Корняков уточнил, что вуз и
АО «Высочайший» уже реа�
лизуют совместные проекты
по геологоразведке, геоде�
зии и маркшейдерии. Мемо�
рандум призван расширить
сотрудничество в области
НИОКР.

� Дорожная карта пре�
дусматривает проведение
комплексных научно�иссле�

По информации Михаила Корнякова, подписание трех�
стороннего договора стало возможным благодаря участию
вуза в федеральной Программе «Приоритет 2030»:

� Совместно с партнерами мы переходим от единич�
ных заказов к выполнению комплексных НИОКР, резуль�
таты которых ускорят развитие горнорудной промышлен�
ности России.

Гендиректор НИиПИ «ТОМС», выпускник политеха Арка�
дий Сенченко отметил, что программа объединяет образо�
вание, науку и бизнес для достижения общей цели – техно�
логического суверенитета:

� Подписывая комплексную программу исследований и
разработок, мы надеемся сократить цикл производства от
идеи до серийного выпуска. Студенты получат доступ к ре�
альным кейсам, предприятия – к прорывным технологиям,
рынок – к отечественным аналогам горно�обогатительного
оборудования.

Как считает замгендиректора «ИЗТМ�Инжиниринг» Ян
Мовшович, подписанный договор  подтверждает эффек�

ÏÐÎÈÇÂÎÄÑÒÂÎ
ãîðíî-îáîãàòèòåëüíîãî îáîðóäîâàíèÿ

ИРНИТУ, ООО «ИЗТМ�Инжиниринг» и НИиПИ «ТОМС» будут производить оборудование для горно�обога�
тительных фабрик. Соответствующее соглашение подписали ректор политеха Михаил Корняков, гендирек�
тор проектного института «Технологии обогащения минерального сырья» Аркадий Сенченко и замгендирек�
тора Иркутского завода тяжелого машиностроения Ян Мовшович.

тивность взаимодействия высшей школы и промышленно�
сти:

� Сотрудничество с ИРНИТУ и НИиПИ «ТОМС» позво�
лит выпускать оборудование с технологическими парамет�
рами, необходимыми обогатительным фабрикам Иркутс�
кой области и всей страны. Наша цель – проектировать,
изготавливать и поставлять на рынок оборудование, спо�
собное увеличить производительность отраслевых пред�
приятий.

Стороны намерены выпускать большеобъемные фло�
тационные машины, оборудование для сгущения пульп и
осветления сточных вод с увеличенным сроком эксплуа�
тации. Программа также предусматривает создание вспо�
могательных устройств с целью повышения извлечения
ценных компонентов из руд как минимум на два процента.

За проведение исследований отвечают аспиранты
Зандан Шонходоев, Юрий Новиков, Татьяна Сахабут�
динова совместно с доцентами Александром Бурдоно�
вым и Вячеславом Барахтенко.
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МЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО

ÁÎËÜØÈÅ ÏËÀÍÛ
ñ Óíèâåðñèòåòîì Geely

Иркутский политех и
Университет Geely (Чэнду,
провинция Сычуань, Китай)
заключили соглашение о
сотрудничестве, нацелен�
ное на подготовку специа�
листов, компетентных в на�
уке, технике, международ�
ном бизнесе, языках и куль�
туре обеих стран. Партнер�
ство предусматривает реа�
лизацию совместных обра�
зовательных программ и
академический обмен пре�
подавателями.

Университет Geely – это
частный вуз, основанный
одним из лидеров мировой
автомобильной промыш�
ленности Geely Holding
Group. Кампус вуза распо�
лагается на площади 133
гектара. Университет спе�
циализируется на инженер�
ных дисциплинах, включая
автомобилестроение, ИT и
бизнес. Здесь обучаются
26 тысяч студентов, а учеб�
ные программы тесно ин�
тегрированы с потребнос�
тями автомобильной инду�
стрии.

По итогам визита де�
легации ИРНИТУ в Уни�
верситет Geely стороны
договорились о запуске
совместной программы

ИРНИТУ и Университет Geely (Китай) запустят совместную программу и откроют учебный центр по те�
хобслуживанию автомобилей Geely на базе Машиностроительного колледжа.

для студентов ИРНИТУ,
обучающихся по англо�
язычной программе
«Международный бизнес
(International Business)».
Первые два года они бу�
дут осваивать китайский
язык и специализирован�
ные дисциплины в ИРНИ�
ТУ, а затем углубленно
изучать международный
бизнес на китайском язы�
ке непосредственно в
Чэнду. Это позволит вы�
пускникам успешно рабо�
тать на предприятиях Рос�
сии и КНР.

Растущий рынок авто�
мобилей Geely в России
нуждается в квалифициро�
ванных кадрах. На базе Ма�
шиностроительного кол�
леджа ИРНИТУ будет со�
здан специализированный
учебный центр по техничес�
кому обслуживанию авто�
мобилей Geely.

Университеты намере�
ны сотрудничать в области
магистратуры и аспиранту�
ры, включая программы об�
мена студентами и препо�
давателями. Во время ви�
зита делегации ИРНИТУ

также обсуждалась воз�
можность организации кур�
сов русского языка для ки�
тайских студентов.

� Это важный шаг в раз�
витии наших университе�
тов. Мы создаем условия,
чтобы наши студенты стали
настоящими профессиона�
лами, обладающими не
только глубокими техничес�
кими знаниями, но и пони�
манием культурных осо�
бенностей наших партне�
ров, — подчеркнул прорек�
тор по международной де�
ятельности Степан Быков.

В рамках сотрудничества будут реализованы два на�
правления подготовки – «Проектирование механизмов
и производства», «Большие данные и бухгалтерский
учет».

Стороны договорились о совместной разработке
учебных планов и преподавании дисциплин лучшими
специалистами ИРНИТУ и ДПТИ. Особое внимание уде�
ляется участию Иркутского политеха в образовательном
процессе: более трети курсов и основных профильных
дисциплин будут вести преподаватели ИРНИТУ на анг�
лийском языке.

Соглашение предусматривает ежегодный набор на
программы до 100 китайских студентов.

В ходе визита делегации политеха в ДПТИ стало из�
вестно о поддержке этого проекта Министерством об�
разования Китая. Первый набор студентов запланирован
на сентябрь 2025 года.

ÑÎÂÌÅÑÒÍÛÅ ÏÐÎÃÐÀÌÌÛ
ÈÐÍÈÒÓ è Äàëÿíüñêîãî èíñòèòóòà

Делегация ИРНИТУ во главе с ректором Михаилом Корняковым в апреле посетила Даляньский профес�
сионально�технический институт (провинция Ляонин, КНР). Вузы расширяют международное сотрудниче�
ство, запуская новый совместный образовательный проект.
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ÞÁÈËÅÉ ÏÐÎÔÊÎÌÀ
СТУДЕНЧЕСТВО

Профсоюзная органи�
зация студентов была со�
здана в 1930 году. На про�
тяжении многих десятиле�
тий в её состав входит свы�
ше 10 тысяч человек. В пе�
риод СССР студенческий
Профком участвовал в при�
нятии решений при форми�
ровании образовательных
программ, строительстве
учебных корпусов и обще�
житий. Активисты были за�
действованы на стройпло�
щадках БАМа, Всемирном
фестивале молодежи и
студентов 1957 года, рабо�
тали волонтёрами на
Олимпиаде в Москве в
1980 году.

По информации пред�
седателя Профкома Анто�
на Кошкина, в числе пос�
ледних достижений � учас�
тие в регламентации систе�
мы рейтинговой стипендии.
Особый вклад активисты
внесли в развитие инфра�
структуры политеха: при
поддержке Профкома в
вузе появился первый ко�
воркинг (Точка кипения).
Привлечено свыше 50 млн
рублей на развитие студен�
ческих проектов и самоуп�
равления. Кроме того, мо�
лодёжное объединение яв�
ляется кадровым резервом
для университета и пред�
приятий Приангарья.

Ректор Михаил Корня�
ков в онлайн�поздравлении
назвал профсоюзную орга�
низацию опорой руковод�
ства вуза, которая много
лет помогает вовлекать
студентов в социальные ак�
тивности.

В честь юбилея ректо�
рат подарил Профкому но�
вый маскот (талисман) в
виде нерпёнка по имени
Снежок и сертификат на
500 тысяч рублей.

Проректор по молодеж�
ной политике Дарья Лоба�
нова считает, что Профком
� это сила, объединяющая
инициативных и неравно�
душных людей, готовых ме�
нять мир к лучшему.

Министр по молодёж�
ной политике Приангарья
Маргарита Цыганова от�
метила, что студенческое
сообщество Иркутской об�
ласти � одно из самых
сильных в России. Проф�

Профком студентов Иркутского политеха торжественно отметил 95�летие. В программу юбилейного ве�
чера вошли творческие номера, поздравления от правительства Приангарья и профсоюзных объединений.

союзное движение являет�
ся кузницей кадров, в том
числе для правительства
региона.

� Профком политеха �
лучшее, что с вами может
случиться. Этот юбилей �
историческое событие.
Могу сказать, что студенче�
ство и время, проведённое
в профсоюзной организа�
ции, � это самые эмоцио�
нально приятные годы.
Благодаря университету я
встретила любовь и созда�
ла семью, — сказала Мар�
гарита Цыганова.

Видео�приветствие на�
правил председатель сту�
денческого координацион�
ного совета Профсоюза РФ

Виктор Шабельник. Он по�
желал Профкому ИРНИТУ
развивать полезную и друж�
ную команду активистов.

С тёплыми словами в
адрес политеховцев обра�
тился зампредседателя
Иркутской областной орга�
низации Общероссийского
союза образования Вла�
дислав Сметанин. По его
данным, Профком Иркутс�
кого политеха является од�
ним из самых крупных в РФ
по численности и масштабу
взаимоотношений, выстро�
енных с органами госвлас�
ти и другими вузами.

В честь праздника
Центр культурно�массовой
и воспитательной работы

подготовил необычную кон�
цертную программу, в кото�
рую вошли театрализован�
ные номера, песни и танцы
с участием творческих кол�
лективов. Ансамбль рус�
ской песни «Калина» ис�
полнил песню «От Волги до
Енисея», с которой Проф�
ком ассоциируется у мно�
гих политеховцев. Студент�
ка Анна Наместникова
представила «новый гимн»
организации.

К юбилею присоедини�
лись экс�председатели
Профкома Юрий Мелен�
цов, Евгения Петрачкова,
Лариса Потапова, Сергей
Аносов, Елена Иванова и
Алёна Маринова.

По мнению директора
Молодежного кадрового
центра Елены Ивановой,
Профком стимулирует к по�
стоянному развитию, учит
тайм�менеджменту и фи�
нансовой грамотности.

Проректор по кампус�
ному и корпоративному
управлению Сергей Ано�
сов возглавлял студенчес�
кий профсоюз в 2014�2018
годах. Самые яркие впе�
чатления у него оставили
проекты, связанные со
студенческим самоуправ�
лением, � создание Меди�
ацентра, организация
PROF�движения и Штаба
студотрядов.
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СПОРТИВНЫЕ НОВОСТИ

Турнир заинтересовал более 140 сильнейших боксёров
из КНДР, Кубы, Китая, Беларуси, Монголии, Казахстана и
других стран. Орудж Мамедов выступил в составе сбор�
ной России в весовой категории свыше 92 кг.

Политеховец занимается в спортивной школе олимпий�
ского резерва «Олимпиец» под руководством Павла Кири�
ка и Александра Демидова.

По информации Павла Кирика, участниками междуна�
родного турнира в Хабаровске стали олимпийские чемпио�
ны и победители чемпионатов мира по боксу:

�В своей весовой категории Орудж был самый молодой.
Однако ему удалось продемонстрировать конкурентную
борьбу в финале с сильным боксёром из Казахстана. В этом
бою наш боксер показал хорошую скорость и технику.

В мае Орудж Мамедов примет участие в Первенстве
России по боксу, которое состоится в Краснодаре.

Участниками соревнований стали 48 юниорских сбор�
ных. Иркутские политеховцы играли в Серебряной лиге
третьего дивизиона, конкурируя с 15 командами.

Футболисты ИРНИТУ в группе «В» вышли в плей�офф с
первого места, обыграв команды Ставропольского края и
Волгоградской области. Затем политеховцы обошли сева�
стопольских студентов со счетом 1:0, в матче с футболис�
тами из Бурятии уступили соперникам – результат соста�
вил 2:0. В борьбе за третье место иркутские спортсмены
одержали победу над игроками из Башкортостана со сче�
том 2:1.

Победителем турнира стала сборная Волгоградской
государственной академии физкультуры, на втором месте
– Бурятский госуниверситет им. Д. Банзарова.

В Томске выступали юниоры и юниорки из 14 вузов Си�
бири. Соперниками политеховца в весовой категории 64 кг
стали семь спортсменов. В поединке за «бронзу» Ростис�
лав одержал победу над самбистом Никитой Фурсовым из
Иркутской области.

Первые шаги в самбо он сделал в 12 лет под руковод�
ством усольского тренера Алексея Князева. Сейчас спорт�
смен занимается в СК «Витязь» у Дениса Ошуркова.

Áîêñ

Ôóòáîë
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Второкурсник Института информационных тех�

нологий и анализа данных Ростислав Затопляев
завоевал «бронзу» турнира СФО по самбо. Награ�
да позволила политеховцу получить путёвку на
Всероссийские студенческие соревнования.

Всероссийские соревнования «Футзал – в
вузы», посвященные 80�летию Победы в Великой
Отечественной войне, состоялись в Волгоградской
области. Студенты ИРНИТУ – подопечные Макси�
ма Оробея заняли третье место. Политеховец Ки�
рилл Ободенко признан лучшим вратарем.

Иркутский политеховец Орудж Мамедов стал се�
ребряным призёром Международного турнира по
боксу, посвящённого памяти Героя Советского Союза
Константина Короткова. Соревнования, которые со�
стоялись в Хабаровске 14�19 апреля, приурочили к
80�летию Победы в Великой Отечественной войне.

� ИРНИТУ получит 5 млн рублей по результатам смотра�конкурса Минобрнауки РФ на лучшую орга�
низацию физкультурно�спортивной работы среди университетов. Заявки на конкурс подали 112 вузов,
победителями стали 26.

Благодаря федеральной поддержке политех организует в мае�сентябре 2025 года фестиваль «Спорт
улиц», который представляет собой комплекс всероссийских и областных соревнований. Фестиваль 15
мая откроет региональный велопробег по набережной Ангары.
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